

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.673

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Lunes 26 Junio 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN MÉDICO RAYOS X

Consulta de 10 a 12 De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

SOMBRES FATIDICAS

Son muchos ya los días transcurridos desde que en hora triste salieron de la Habana los intrépidos aviadores Barberán y Collar, y el pueblo español que por tantas alternativas ha pasado en esos amargos días, va perdiendo la esperanza de que nuestros bravos compatriotas sean encontrados.

Después del maravilloso vuelo desde Sevilla a la Habana, los aviadores españoles no le dieron, sin duda, gran importancia al vuelo de la Habana a Méjico, y esa confianza ha ocasionado el inesperado desastre. Si éste se confirmara fatalmente, —pues aún hoy queda un resto de esperanza en los corazones— el misterio cubrirá para siempre con sus impenetrables alas la causa del trágico suceso.

Se dice que esos mil y pico de kilómetros de la Habana a Méjico, se viene considerando un vuelo sin importancia, teniendo que atenderse sólo al informe del Observatorio para efectuarlo. El informe dado el día, en que se remontaron nuestros aviadores, según hemos leído en la Prensa, no era del todo satisfactorio. En la Habana, según informan, llovía copiosamente. En Méjico también. Y la angustia que produce el presente desastre, hace exclamar: —¿Por qué salieron en estas condiciones? ¿Qué importaba permanecer en la capital cubana más o menos días? Y la imaginación preo-

cupada con el suceso, establece toda clase de hipótesis. ¿Les impidió la densidad de la niebla la orientación? ¿Choqué el «Cuatro Vientos» con las montañas de enorme altitud existentes en aquella región, ocultas por la niebla? ¿Variaron el rumbo huyendo de la tormenta? ¿Aterrizaron lejos de donde se supone al variar de ruta? ¿Están perdidos en la selva virgen cercados de peligros? ¿Reposan en el fondo insondable de algún barranco? Misterio que jamás será descifrado. ¡Después de ocho mil kilómetros sobre el mar sin percance alguno! ¡Vuelo admirable que ha asombrado a los aviadores europeos!

La desdicha se cierne sobre España desde hace mucho tiempo, pero como ahora nunca. El Gobierno—y permitásenos el que así lo llamemos—Largo-Prieto-Azaña, proyecta una sombra fatídica sobre el suelo hispano. Habían sido las lluvias generales en todo el país; se juzgaba que la cosecha en los campos españoles iba a ser colosal. Pues han venido de tal modo las cosas, que casi en todas partes se ha perdido como aquí. Es que hasta mamá Natura, no puede ver a los desaprensivos que nos des gobiernan.

Todo el mundo presiente catástrofes. La inquietud por todos los ámbitos de España, es ahora mayor que nunca. La responsabilidad que están echando sobre sí cuan-

tos apoyan a semejantes políticos, es gravísima y puede tener fatales consecuencias. Vive la nación española horas de profunda angustia. El principio de autoridad se está pisando por los suelos en todas partes; el desenfreno sube de punto. Esto no lo puede negar nadie porque todo el mundo lo está viviendo. Se han acabado todos los respetos, han sido rotas todas las disciplinas. Esta gente nos lleva al caos.

No se vió jamás desbarajuste mayor. Ni los mayores enemigos de España lo harían mejor para destruirla.

JUAN DEL PUEBLO

La Puericultura en la Escuela

La palabra Puericultura procede del latín *puer*, que significa niño; y *cultura* cultivo; de cuya etimología se deduce que es una rama de la Pedagogía moderna que trata de la crianza y cuidados del niño, en lo físico, en los primeros años de su infancia. He aquí su importancia y por consecuencia, su necesidad en las escuelas.

No cabe duda que deben, naturalmente, las maestras instruir sobre este importantísimo tema a las niñas—futuras madres—y también extender esta enseñanza al pueblo en general, y muy particularmente a las madres, en ésto y en las demás materias de su competencia; eso sí, debe dominar el tema más conveniente, que más bien pueda llevarse a la práctica y que mayor beneficio proporcione al niño, en la escuela y en su hogar, cuando asista a clase y desde que nace hasta su ingreso en la escuela.

La Puericultura es una parte importantísima de la Pedagogía que tiende a evitar las enfermedades de los niños, adoptando las reglas de la Higiene y hasta de la Medicina, en ciertos y determinados casos. Los maestros que tienen vocación, y de veras aman al niño, deben evitar, por todos los medios que les sea posible, la mortalidad de éstos. Es verdaderamente deplorable el número de niños que mueren por ignorancia de sus madres y, por ésto mismo, hay que instruirlos en esta importantísima materia que tanto bien puede proporcionar a la humanidad.

Las alumnas de la Escuela Normal de Murcia que hemos cursado esta especialidad en el cursillo de Puericultura dado en el magnífico Instituto de Higiene de Murcia, por competentes doctores y por nuestra culta profesora la señorita Argelich, felicitamos muy efusivamente a éstos y a las autoridades centrales que tanto se interesan por la enseñanza de la Puericultura y Maternología y no dudamos que el actual Ministro de

Instrucción Pública, el ilustre torquino, don Francisco Barnés, seguirá dando impulso y dotando como se merece esta importante rama de la Pedagogía moderna.

ISABEL MAYORDOMO

Lorca 6-33

PARA LA TARDE

¡ hombre, tiene gracia.

Manifestación pacífica

El general Fanjul, defensor de uno de los encausados por los sucesos del 10 de agosto se empeñaba en convencer a algunos diputados, en los pasillos del Congreso, de la certeza de las afirmaciones de los procesados, de que se trataba de nada más que de una manifestación política, pacífica sin alcance alguno.

—Pero, mi general, ¿una manifestación pacífica con armas?—le preguntó Eduardo Ortega y Gasset.

—Sí, hombre: una manifestación de que no estaban conformes con el régimen—acalaró Pérez Madrigal.

Sí, sí, pero no ayuna

Comentaba la otra mañana un entusiasta, la coincidencia de que dos bodas notorias—la del hijo de Gandhi y la del ex-príncipe de Asturias—se hayan celebrado estos días, saltándose a la torera ambos novios el permiso de su respectivo papá.

—¿Eh, qué le parece? ¡Lo mismo que el hijo del mahatma!...

—Sí, sí. Con la diferencia de que el «desobediente» de Fontainebleau, no ayuna...

El buen terreno

Toreaba Domingo Ortega en Granada, y había hecho una magnífica faena, tal vez demasiado larga, entre los pitones de la fiera. Al saltar al callejón, mientras regaban el piso de la plaza, después de recoger la ovación con que el público le premió, el inteligente crítico taurino de «El Liberal», de Madrid, «Clarito» le dijo: —¿Por qué ha prolongado usted tanto la faena, Domingo?...

A lo que respondió éste:

—Porque cuesta mucho trabajo pisar ese terreno; pero, una vez que se llega, ¡se está tan bien en él!

Una definición

Con la compañía de opereta que interpreta «La flor de Hawai» se ha presentado en Madrid el «chansonier» francés Pierre Clarel. Y, a la salida del estreno un periodista explicaba a un compañero quien era el nuevo artista en los siguientes términos:

—Es un imitador de Chevalier, con menos voz que Chevalier, más viejo que Chevalier y más inaguantable que Chevalier.

A lo que respondió el otro:

—¡Exagerado!

Reproducción reservada del S.E.P.

LEA USTED:

LA TARDE

FUTBOL

El Athletic de Bilbao, campeón

Ayer tarde tuvo lugar en el Stadium de Monjuich, en Barcelona la final del campeonato de España en futbol, entre los equipos Athletic de Bilbao y el Madrid.

El partido fué interesantísimo en extremo.

Era la séptima vez que desde 1903 se disputaban el campeonato de España el Athletic y el Madrid.

El equipo bilbaíno triunfó en 1903, 1916 y 1930, y el madrileño en 1905, 1906 y 1907.

El Athletic marcó en los seis partidos once goals, y el Madrid diez.

La final de 1933 ha sido ganada por el Athletic por 2-1.

El primer tiempo terminó con 1 a 0 a favor del Madrid.

Hay que vigilar

El pasado viernes penetraron ladrones en el piso que habita D. Salvador Sánchez Manzanera en la calle de Santa Paula.

Aprovecharon la ausencia de la dueña de la casa en hora de las 8 y media de la noche y al regresar a las 9 y media los señores Sánchez Manzanera hallaron la puerta abierta las luces encendidas y muebles y ropas en desorden habiéndose llevado 55 pesetas en plata, dejando otras cantidades y objetos de valor abandonados, sin duda por la precipitación.

Del hecho se dió parte a la policía.

Es increíble a audacia de los caicos, por lo temprano de la hora, haber otros vecinos en la casa, y lo concurrido del sitio.

Hay que vigilar, y averiguar para descubrir a los ladrones.

PUBLICACIONES

Novelas y Cuentos

La Historia parece cuento, y el cuento, muchas veces, es Historia. Los hechos reales, interpretados por un espíritu sagaz adquieren una elevación que parece ponerlos fuera de lo cotidiano, y, contrariamente, la imaginación puede crear sucesos que la realidad venga después a confirmarlos. La novela no es, pues, más que una interpretación libre de la Historia, como en «La reina sin nombre», de J. E. de Hartzbusch que publica «Novelas y Cuentos» en el número de esta semana.

Suscribase a la Revista «El Consultor de los Bordados» es la mejor en su clase.

Se admiten suscripciones en esta administración.